



En Memoria de Jose Schlosser y Eva Schlosser (Q.E.P.D.)

Selección de texto realizada para la "Cadena Fraternal", Página editada con los auspicios de la
Respetable Logia Simbólica "La Fraternidad n°62" de Tel Aviv, Israel
WWW.CADENAFRATERNAL.COM

Plancha 1222

A:L:G:D:G:A:U:

Salud Fuerza y Unión

V:M:, QQ:HH:

En la apertura de nuestros trabajos el H:. Orador procede a leer un párrafo del salmo 133, y somos la única logia en Israel que lo hace (salvo la Teodoro Hertzl que sigue con nuestra tradición), que lo lee.

Para ser sincero, no recuerdo en este momento como me interese en leer sobre el tema, creo como critica personal a mí mismo como Seg:Vig: pasado no haber tocado ese tema en la instrucción.

Pero entrando en el tema, el Salmo 133, es uno de los 15 salmos que en hebreo comienzan con la frase "Shir Hamaalot" (המעלות שיר), traducida al español como "Cántico gradual" (Reina Valera) o "Canción de las subidas" (Biblia de Jerusalén).

Según la tradición judía, dichos salmos los recitaban los Levitas en el Templo de Jerusalén o los peregrinos que llegaban a Jerusalén.

De los quince salmos de la serie, el Salmo 133 es el último de los cuatro atribuidos al rey David, no se sabe exactamente cuándo compuso David este cántico, pero una ocasión probable fue cuando finalmente David fue recibido como rey de todas las tribus de Israel, poniendo fin a una terrible lapso de división y discordia nacional Y es por ello por lo que enfatizamos ¡Mirad cuán bueno y delicioso es habitar los hermanos juntos en armonía!

Este es el pasaje, donde normalmente se abre la Biblia en la apertura de los trabajos en la Logia, y nos recuerda que somos un cuerpo, la Logia, así como la representación del universo es también la manifestación del cuerpo humano.

\Cada uno tiene una función al igual que los órganos que lo componen. Si uno enferma, todos los demás se resienten. Es bello sabernos parte de un grupo y mejor aún, que ese grupo se cuida a sí mismo, para crecer, para trabajar, para ser.

En los antiguos linderos, conocidos como Landmarks, se establece que debe estar presente el libro que contenga la doctrina religiosa del lugar donde resida la Logia, lo que llevó a que el texto sagrado fuera no solo la Biblia sino también el Corán, los himnos védicos, o los libros de Confucio y cualquier otro libro que dicha sociedad considere sagrado.

En primer lugar me llamó la atención la división tripartita del texto cuya primera frase “Mirad cuán bueno y cuán delicioso es habitar los hermanos juntos en armonía” pareciera por sí sola, suficiente para decirnos todo lo necesario.

El primer párrafo tiene un doble calificativo referido al hecho de convivir en una fraternidad, no sólo se refiere a que se trata de algo bueno, sino que se le agrega el ingrediente de placentero al calificarlo de “delicioso”. Lo que nos lleva a pensar en algo más espiritual. En el placer de ver a mis hermanos de intercambiar experiencias con ellos, en divertirnos conversando, en un ágape, etc.

Este párrafo refleja el sentido mismo de la fraternidad, su doble ámbito de acción. No solo debemos ayudarnos, apoyarnos y trabajar juntos, debemos disfrutar el compartir nuestro tiempo. Debemos obtener **PLACER Y PROVECHO**.

El segundo párrafo dice:

“Es como el buen óleo sobre la cabeza, el cual desciende sobre la barba de Aarón y baja hasta el borde de sus vestiduras”.- El buen óleo al que se refiere el párrafo era el unguento sagrado que se vertía ceremonialmente sobre aquellos miembros destacados de la comunidad que se hacían merecedores de un reconocimiento especial. Nótese que el derramamiento

del mismo, en el texto es generoso, abundante, a tal punto que produce el descenso sobre la barba hasta el borde mismo de las vestiduras.-

El último párrafo dice:

“Es como el rocío de Hermón, que desciende sobre los montes de Sion; porque allí envía Jehová bendición, y vida eterna”

El monte Hermón es el más alto de Israel, de sus vertientes nace el río Jordán, sumamente importante para el pueblo judío, como así también a otros cultos. Ese rocío que desciende a modo de bendición es el regalo del cielo de uno de los elementos más necesarios: El agua. Y se esparce sobre los montes de Sion (las alturas que rodean a Jerusalén), es decir sobre todo lugar sagrado sin distinción.

La fraternidad es como el agua, el elemento vital para cualquier forma de vida, su poder es inconmensurable, de ella depende el crecimiento y supervivencia de cualquier elemento viviente.

Por último el párrafo termina diciendo que “allí”, Jehová envía bendición y vida eterna.

Desde este último el párrafo del texto por un lado nos indica que la fraternidad baja hacia nosotros como una bendición y por otro que en ella encontraremos la vida eterna.

Un dato interesante que vale la pena señalar respecto del salmo 133 es que forma parte del último libro de salmos. Además, en la tradición judía, es uno de los 73 salmos a los que se les atribuye como mencione anteriormente a su autor, el Rey David.

El salmo 133 es particularmente significativo en la masonería y ha sido identificado como el salmo que más se acerca a los ideales de la institución masónica, ya que focaliza en la importancia de la armonía y la fraternidad entre los hermanos.

Debemos recordar en este punto, que la masonería es una institución que busca -entre otras cosas- la fraternidad.

Los elementos y la operatividad relacionada con el íntimo momento de leer el salmo 133 en las logias depende de cada ritual; de esta manera, los rituales pueden contener o no, la lectura de dicho salmo. Lo anterior quiere

decir que, independientemente de que en nuestra logia se acostumbra a dar lectura a este salmo en el grado de aprendiz, eso no quiere decir que en todos los casos se realice o que en todos los rituales se realicen en el primer grado.

La espiritualidad del Salmo 133 se refiere a la dimensión trascendente que se encuentra en este texto bíblico, y cómo sus enseñanzas pueden aplicarse a la relación del ser humano con G:.A:;.D:.U:. y con los demás.

El Salmo 133 presenta la imagen de la unidad entre los hermanos como una fuente de bendición y vida.

Esto sugiere que la unidad y la fraternidad son valores que tienen un significado espiritual y también se relaciona con la idea de que cada ser humano es único, y que la diversidad es importante en la comunidad. Esta enseñanza puede interpretarse como una invitación a valorar y respetar las diferencias entre los seres humanos y a trabajar juntos en armonía para lograr objetivos comunes.

Veamos ahora como la moral esta relacionada con el Salmo 133

Hay que recordar que la masonería en su definición más elemental reza lo siguiente:

«La masonería es un peculiar sistema moral, velado con alegorías pero ilustrado por símbolos».

En este sentido, la estructura moral de la institución es una invitación constante a los miembros para que practiquen justamente los ideales de la orden. Estos ideales rondan la concepción del amor por el prójimo, y especialmente del hermano. Los masones entendemos que nuestro activo primordial es precisamente el amor fraternal. Por esta razón, la moral que contiene el salmo 133 está estrechamente ligada, como muchos aspectos de nuestra orden, al amor entre hermanos.

Hago hincapié en la importancia que abarcan estos aspectos para los masones. La masonería no sería la institución que conocemos si no existieran estos destellos de interacción entre miembros.

Cuáles son las enseñanza del salmo 133

1 – LA UNIDAD ES ESENCIAL

2 – LA FRATERNIDAD ES UNA BENDICION

3 – LA DIVERSIDAD ES IMPORTANTE

4 – LA PAZ ES UN RESULTADO DE LA UNIDAD

En resumen, Salmo 133 es mucho más que una simple frase o concepto; Es un símbolo de nuestra eterna búsqueda del conocimiento, descubrimiento y comprensión. Ya sea como objeto de estudio científico, fuente de inspiración artística o motivo de reflexión filosófica, el Salmo 133 trasciende los límites del pensamiento humano, desafiándonos a explorar los límites de lo conocido e imaginar un futuro donde las posibilidades son infinitas.

V.:M.: QQ:..HH:.. me queda claro que el salmo 133 tiene una íntima relación con la institución masónica. Si bien es cierto que cuando estos pasajes bíblicos fueron pensados, no se hicieron pensando en la francmasonería.

También es verdad que la masonería contemporánea no sería lo mismo sin el sentido fraternal del que le dotan estos elementos, la biblia, la escuadra y el compás no son objetos colocados como una ocurrencia en el ara de nuestros templos.

Estos elementos son constantes recordatorios de que la francmasonería no es un simple club social de reunión periódica. Las logias masónicas de todo el mundo reúnen a miembros con un alto sentido de pertenencia y espiritualidad. Los nuestros, idealmente, deberían ser espacios para el crecimiento personal y espiritual.

Espero que esta exposición sobre el salmo 133 les haya traído de una forma diferente el significado del mismo.

Al mismo tiempo Espero que solo comprenderlo sino aplicarlo en nuestra rutina diaria.

Norberto Levran V.:M.: P:.

La Fraternidad 62

Valle de Bnei Brak

Oriente de Israel